ınomásuno

Sección Página 05.02.2010 Estado de México 30/32



•Visita el presidente Felipe Calderón zonas afectadas por inundaciones

- Ecatepec, con el mayor da

 no
- •Al menos 50 municipios inundados
- •Se habla de más de 4 mil familias damnificadas
- •Millones de pesos en pérdidas materiales

México y Toluca, por lo cual se han movilización los cuerpos de San Pedro y San Pedrito se evaluaron Protección Civil, Bomberos y de urgencias de Metepec, San Mateo Atenco, Lerma, Almoloya de Juárez, Tenango del Valle, Villa Victoria, Valle de Chalco, Chalco, Naucalpan, Chimalhuacán, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Amecameca, Texcoco, Tlalnepantla, Coacalco, Cuautitlán-Izcalli, Cuautitlán-México y Huixquilucan, entre otros. En San Mateo Atenco tuvieron que permanecer cerrados los comercios debido a que la mayoría de las vialidades estaban inundadas y alrededor de 30 casas sufrieron afectaciones considerables y los talleres de calzado se encuentraron en peligro de inundarse.

y brindando apoyo a los pobladores y policías estatales lo rescataron. vehículos que transitaban por la zona. Por su parte, la Comisión de Aguas

naron graves inundaciones en causando caos vial, arterias inundamunicipios del Valle de das y movilización de Protección Civil. Pobladores de los barrios de si era necesario dealojarlos y conducidos a albergues temporales por el posible desbordamiento del río Lerma que se encontró en algunas partes a su máximo.

Por otro lado, en Paseo Tollocan, a la altura de la entrada a San Mateo, dos personas del sexo masculino fueron rescatadas por personal de la policía estatal, uno de ellos intentó pasar caminando de la vía rápida a la lateral y no tomó en cuenta una zanja donde ya se había acumulado el agua, aproximadamente de dos metros de profundidad, cayendo, siendo rescatado por policías que dicen, sólo veían las manos de este hombre.

El otro incidente, de características En tanto, el agua alcanzó cerca de los similares, le ocurrió a un joven que 50 centímetros de altura en diversas viajaba en una moto. Se trata de un zonas y la Dirección de Seguridad repartidor de periódicos que resbaló y Pública municipal se mantenía alerta cayó en la misma zanja, de donde los

En Villa Victoria la autopista Toluca- del Estado de México (CAEM) acu-Zitácuaro también sufrió graves dió a la zona afectada para apoyar con labores de limpieza del azolve,

¶uertes precipitaciones ocasio- daños a la altura del kilómetro 25, ya que se taponó el Puente Viejo, a la

altura de la empresa Operagua.

Erika Calderón Gustavo Nieto

Jaime Arriaga

Guillermo Cardoso

La primera avenida que se vio afectada fue Juárez, donde el agua subió hasta 35 centímetros, por lo que se implementaron acciones de desagüe. Por su parte, elementos de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE) impidieron el paso a esa zona, lo que ocasio? nó severo caos vial.

Con un aproximado de 20 metros cúbicos por segundo es como se presume están siendo los escurrimientos generados por las lluvias y el poblado de San Mateo, tiene sólo la capacidad de captación de cuatro metros cúbicos por segundo.

Varios fueron los accidentes automovilísticos que se registraron sin presentar ningún herido de gravedad o algún deceso.

Por otro lado, en San Felipe del Progreso, ante el desbordamiento del río Jaltepec, más de 100 personas de diversas comunidades del municipio fueron evacuadas.

Habitantes de poblados aledaños a la presa Tepetitlán, que alimenta al Jaltepec, que a su vez es un brazo del río Lerma, comenzaron a salir de sus casas al ver que el agua se salió de su cauce.

Página 1 de \$ 122769.40 Tam: 2300 cm2 GGUERRERO

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Estado de México	30/32

Información proporcionada por Octavio Lara Sánchez, secretario del Ayuntamiento, dejó saber que sólo se registraron pérdidas materiales, de terrenos y ganado.

"Los hemos estado auxiliando con algunas lanchas para que saguen sus pertenencias, todavía no tenemos el recuento de pérdidas, pero es todo el ejido desde Dolores Hidalgo hasta San Pedro El Alto el que se va a verafectado, la mayoría es de maíz y tomate, gracias a Dios no hemos tenido ninguna persona fallecida y esperamos seguir así", dijo.

La Agencia de Seguridad Estatal (ASE) apoyó con 12 patrullas, así como un grupo especial de la misma institución, 8 unidades de la Policía Municipal y 3 de Protección Civil municipal, quienes se encargaron de vigilar el paso de los autos y la evacuación de las personas.

RECORRE **CALDERON ZONA** AFECTADA DE ECATEPEC

El presidente Felipe Calderón Hinojosa recorrió anoche la zona devastada en Ecatepec por el desbordamiento del río de los Remedios y ofreció todo el respaldo del gobierno federal a las miles de familias damnificadas.

En su recorrido, el jefe de la nación sostuvo que en estos momentos la prioridad es proteger la integridad física de las familias y exhortó a los afectados que siguieran todas las indicaciones de las autoridades de Protección Civil.

Le demandó al director de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, que trabaje estrecha y coordinadamente con las autoridades municipales y estatales, para desalojar cuanto antes el agua que afecta hogares y vialidades.

El primer mandatario de la nación escuchó los reclamos de la gente que exigió ayuda y aseguró que también instruyo al titular de la Conagua para que garantice el abasto de agua potable y se prevengan mayores inundaciones.

Al adentrarse a varios de los lugares inundados por las constantes lluvias que provocaron el desbordamiento del Río de los Remedios, giro instrucciones para que de inmediato se movilicen brigadas sanitarias.

Lo anterior, puntualizó el presidente de la República, a fin de evitar la proliferación de enfermedades y males infecciosos entre las miles de personas afectadas, principalmente niños y adultos mayores. El titular del Ejecutivo dijo que así como ocurre en varias entidades del país afectadas por las fuertes lluvias, inundaciones y fuerte frío, el Ejército y la Marina estarán auxiliado a la población del municipio de Ecatepec que lo requiera. Calderón fue informado que de acuerdo con sus instrucciones, el Ejército se ha movilizado ya en apoyo a las familias damnificadas de Michoacán, con lo que queda demostrado una vez más su vocación de servicio y lealtad a los mexicanos. Cabe destacar que dentro de su recorrido, el primer mandatario de la nación supervisó las diversas labores que se realizan para superar la contingencia que dejó el desbordamiento del río de los Remedios que también afecto una parte del Distrito Federal. La zona que supervisó anoche el Presidente donde puso en marcha obras de de México, una de las más afectadas, se ubica a la altura del Circuito Mexiquense y es una de las más pobladas del lugar. En su recorrido, el titular del Ejecutivo dio a conocer que ha estado en contacto permanente con las autoridades de Protección Civil para dar seguimiento puntual a la evolución de las afectaciones provocadas en varios municipios y delegaciones del Estado de México.

Ese mismo contacto permanente lo sostiene también para conocer la magnitud de los daños y los trabajos que se realizan en entidades como Michoacán y Zacatecas.

Calderón Hinojosa subrayó que las labores de rescate y atención por parte de las fuerzas federales continuarán sin descanso hasta superar toda situación de riesgo.

Continúa en siguiente hoja

El jefe de la nación reiteró que en estos momentos la prioridad es proteger la integridad física de las familias y ofreció todo el apoyo de su administración a las familias afectadas por las inundaciones en distintos puntos del país.

Sobre la inundación que afecta a Ecatepec y a varios municipios más mexiquenses, dijo que esta experiencia es una muestra clara de que no se debe bajar la guardia en la ejedel Programa de cución Sustentabilidad Hídrica de la Cuenca del Valle de México.

El programa, explicó, tiene como propósito asegurar la viabilidad del Zona desarrollo de la Metropolitana, para que cuente con infraestructura hídrica segura, y así evitar inundaciones catastróficas y se garantice el abasto de agua pota-

Destacó que por ello se dará la más alta prioridad a la construcción del Túnel Emisor Oriente, la mayor obra de infraestructura hidráulica de drenaje de los últimos 30 años en México.

recorrido del presidente Calderón ocurrió luego de su regreso del estado de Aguascalientes, interés social.

Por su parte, autoridades de este municipio informaron que debido al desbordamiento del Río de los Remedios, hay al menos 400 viviendas afectadas en 18 colonias que se encuentran cerca del cauce de dicho afluente.

En entrevista, el alcalde de Ecatepec, Eruviel Avila Villegas, dijo que debido a la contingencia determinaron trasladar a algunas familias a dos albergues habilitados por las autoridades locales.

Advirtió que la falta de apertura de las compuertas de este río por parte de las autoridades del Distrito

Federal ocasionó la acumulación de agua que no logró continuar su paso hacia el Gran Canal de la ciudad de México.

Página 2 de 7

Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Estado de México	30/32

"Lamentablemente el Distrito Federal no abrió las compuertas a tiempo para que pudiera desalojarse el agua por completo, y ésta se fue concentrando en la parte de Ecatepec, pero tenemos confianza que el gobierno capitalino nos apoye con este objetivo",

indicó.

En colonias como Franja Valle de México, Granjas Valle, Las Vegas Xalostoc, Ampliación Nicolás Bravo y Pedro Ojeda Paullada, entre otras, el agua alcanza los 50 centímetros de altura.

Avila Villegas realizó un recorrido por esta zona junto con Luis Miranda Nava, secretario general de Gobierno del Estado de México y Arturo Esquivel Vilchis, director de Protección Civil mexiquense, para determinar los trabajos de apoyo a los vecinos afectados.

EN VALLEMEX, GRAVES PROBLEMAS

En toda la zona oriente de la entidad, las lluvias cobraron factura a la población al causar fuertes inundaciones, afectaciones en más de 50 municipios, pérdidas materiales y daños hasta el momento no contabilizados.

El alcalde de Nezahualcóyotl, El río Amecameca, que nace entre Edgar Cesáreo Navarro Sánchez, explicó que una barda del Río de los Remedios, ubicada en la intersección del Periférico Oriente y del Circuito Exterior Mexiquense se cayó, por lo que las aguas negras se están desparramando hacia la colonia Valle de Aragón segunda sección.

El edil estimó que son mil viviendas las afectadas de las cuales en más de 400 ya se introdujeron las aguas residuales. Navarro Sánchez explicó que el personal de la Comisión Nacional del Agua, de la

Comisión del Agua del Estado de México y de los ayuntamientos de Nezahualcóyotl y Ecatepec colocarán un dique para impedir que las aguas sigan saliéndose.

Un grupo de 30 elementos del Ejército mexicano acudió al lugar para llevar a cabo acciones de apoyo hacia la población.

El alcalde de Neza anunció que se instalarán siete albergues en el municipio a los que podrán acudir las familias afectadas por las inundaciones

En tanto el Periférico Oriente, a la altura del bordo de Xochiaca y el entronque con la autopista Peñón-Texcoco fue cerrado a la circulación debido a la gran inundación que presentó, por lo que algunos vehículos se mantuvieron varados casi en la entrada del relleno sanitario bordo poniente. Otros camiones de carga permanecieron en el distribuidor vial del bordo de Xochiaca y Periférico Oriente.

Hasta ahora el Ayuntamiento de Ecatepec informó que son 350 viviendas las que han resultado dañadas por la inundación del Río de los Remedios.

SE FRACTURA EL RIO AMECAMECA

las faldas de los volcanes Popocatépetl e Iztaccíhuatl, se fracturó a la altura de los poblados de San Mateo Huitzilzingo y San Miguel Xico Nuevo y anegó tierras de cultivo.

El ayuntamiento, a través de su oficina de Comunicación Social, informó que las lluvias que se registraron desde la tarde-noche del miércoles y las que se presentaron ayer jueves ocasionaron la ruptura del cauce.

En el área donde se registró el problema no hay viviendas asentadas. Apenas el 20 de julio pasado se presentó otra fractura en el río Amecameca.

E n

esa ocasión cinco hectáreas de cultivo resultaron afectadas.

Por otro lado, el dren Xochiaca, que se conecta con el río La Compañía, a la altura de la colonia El Sol, se desbordó y afectó a varias calles de la zona de la Alameda Oriente y la avenida Zaragoza.

Trabaiadores del Organismo Descentralizado de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (ODAPAS) colocaron costales de tepetate para impedir que siguieran escurriendo las aguas negras hacia los domicilios.

Marcelo Hernández, del Odapa, explicó que el nivel del agua en esa zona rebasó los 4 metros de altura del cauce, lo que provocó que se derramaran aguas residuales hacia las avenidas Víctor y las calles 40, 39, 38 y 37.

Los accesos hacia el Estado de México en la zona de Cuatro Caminos se encuentran parados totalmente. Miles de autos y camiones permanecen parados en kilométricas filas sobre río San Joaquín y Norte. rumbo Periférico Naucalpan.

El tránsito del Distrito Federal al Estado de México normalmente es fluido, sin embargo, por la lluvia la circulación quedó colapsada y fluyó poco hacia el DF.

La fila de autos inicia tanto por Río San Joaquín como por Periférico Norte, además de Lomas de Sotelo e Ingenieros Militares en Cuatro Caminos.

preliminares de Reportes Protección Civil mencionaron la saturación o ruptura de un drenaje en los carriles laterales de Periférico Norte.







El presidente Felipe Calderón Hinojosa supervisó las zonas dañadas por las Iluvias.



Severas atectaciones en casas y avenidas. Continúa en siguiente hoja

Página 4 de 7





Calles enteras también se inundaron.



Mucha gente tuvo que abandonar sus casas debido a los daños que sufrieron por las tormentas.



Continúa en siguiente hoja

Página 5 de 7





El titular del Ejecutivo, como ocurre en varias entidades del país afectadas por las fuertes lluvias, inundaciones y frío, instruyó al Ejército y la Marina para auxiliar a la población del municipio de Ecatepec que lo requiera.







